

I. Vorkursus.

(Für das 3. Schuljahr.)

1. Von unserm Kaiser.

1. Seine Geburt und erste Jugend. Viele von euch, liebe Kinder, wissen schon etwas von Kaisersgeburtstag zu erzählen. Da war die Schule schön geschmückt mit Kränzen und Fahnen. Ihr kamt ohne Bücher in euren Sonntagskleidern in die Schule. Ihr sangt das Lied: „Heil dir im Siegerkranz“ und das andere: „Der Kaiser ist ein lieber Mann und wohnet in Berlin“. Euer Lehrer erzählte euch dann etwas von unserm Kaiser. Von dem Kaiser und von seinen Eltern und Vorfahren sollt ihr in diesem Büchlein noch mehr lesen.

Unser Kaiser heißt **Wilhelm II.**, und seine Gemahlin ist die Kaiserin **Auguste Viktoria**. Sie wohnen in Berlin.

Wie wir uns jetzt noch jedes Jahr auf seinen Geburtstag freuen, so herrschte auch großer Jubel damals bei allen Leuten in Berlin und im ganzen Lande, als er geboren ward. Die Leute in Berlin besonders freuten sich, als sie 101 Kanonenschüsse hörten und nun merkten, daß ein Prinz geboren war. Das war am 27. Januar 1859.

Sein Vater war der Prinz Friedrich Wilhelm, und seine Mutter die Prinzessin Viktoria.

Beide Eltern erzogen den Knaben recht streng und einfach. Anfangs wurde er zu Hause von tüchtigen Lehrern unterrichtet. Nach seiner Konfirmation aber (1. September 1873) brachten ihn seine Eltern auf das Gymnasium nach Kassel. Sie wünschten, daß er den übrigen Schülern nicht vorgezogen würde, darum saß er mit dem Sohne des einfachen Bürgers auf derselben Schulbank. Gegen seine Mitschüler war er bescheiden und anspruchs-